
Ano 33 - Edição N° 1732 - 17 de junho  de 2025.

Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste 
homenageiam Padre Joaquim

Durante muitos anos, Padre Joaquim foi pároco local e se destacou não apenas pelo seu trabalho pastoral, 
mas também pela forma calorosa e alegre com que se relacionava com a comunidade. A homenagem simboliza 

o reconhecimento do município ao legado deixado pelo Padre.
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BOM JESUS DO SUL

Bom Jesus lidera 
pelo 3º ano 
consecutivo em 
percentual de 
doadores de sangue
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Paraná e Nova Zelândia firmam parceria entre 
universidades para pesquisa e intercâmbio

O Governo do Estado 
assinou nesta segunda-
feira (16) um memorando 
de entendimento (MOU) 
para implementar uma 
rede internacional de 
cooperação com foco 
na integração entre 
as sete universidades 
estaduais do Paraná e 
as oito universidades 
da Nova Zelândia, na 
Oceania. Com duração de 
10 anos, a cooperação 
prevê o intercâmbio 
de estudantes e 
pesquisadores e o 
desenvolvimento de 
estudos em tecnologias 
agrícolas, arte e cultura, 
economia, educação 
indígena, genômica, 
inovação educacional 
e sustentabilidade e 
mudança climática.

O acordo, que 
estabelece uma 
colaboração estratégica 
em pesquisa e formação 
de alto nível, foi assinado 
pelo secretário estadual 
da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior do 
Paraná em exercício, 
Jamil Abdanur Júnior, 
que participa de uma 
missão internacional 
na Nova Zelândia 
pelas próximas duas 
semanas. Entre as 
iniciativas previstas 
estão programas 
de mobilidade para 
estudantes de graduação 

e pós-graduação e a 
possibilidade de dupla 
titulação em mestrados 
e doutorados, ampliando 
as oportunidades de 
formação internacional.

Professores e 
pesquisadores também 
serão benefi ciados 
com intercâmbios e 
projetos conjuntos, 
especialmente em 
áreas prioritárias como 
agricultura sustentável, 
energias renováveis 
e biotecnologia. A 
cooperação ainda prevê 
o compartilhamento 
de laboratórios e o 
fortalecimento de 
redes de pesquisa, 
consolidando uma 
parceria que promete 
impulsionar a inovação 
e a produção científi ca 
de ambos os países. 
As universidades 
neozelandesas estão 
entre as 3% melhores do 
mundo, segundo o Banco 
de Dados Mundial do 
Ensino Superior (WHED).

Para o secretário em 
exercício Jamil Abdanur 
Júnior, a parceria 
com as universidades 
neozelandesas representa 
um avanço signifi cativo 
na internacionalização 
do ensino superior 
no Paraná. “Essa 
cooperação estratégica 
coloca nosso Estado em 
posição de destaque 

no cenário global de 
pesquisa e inovação, 
permitindo que nossas 
universidades absorvam 
conhecimentos em áreas 
que a Nova Zelândia é 
referência mundial, como 
agricultura sustentável, 
gestão ambiental e 
energias renováveis”, 
disse.

Além dos benefícios 
acadêmicos e científi cos, 
o acordo também 
fortalece os laços 
culturais entre os dois 
países, com ênfase na 
troca de conhecimentos 
sobre educação 
indígena, área em que 
a Nova Zelândia tem 
vasta experiência. As 
universidades estaduais 
do Paraná poderão 
adotar metodologias 
inovadoras de ensino 
e pesquisa, enquanto 
estudantes e professores 
neozelandeses terão 
a oportunidade de 
conhecer as iniciativas 
locais em diversidade 
e sustentabilidade, 
ampliando o diálogo 
intercultural.

No ano passado, uma 
comitiva neozelandesa 
esteve no Paraná para 
conhecer o Sistema 
Estadual de Ciência, 
Tecnologia e Ensino 
Superior. A delegação 
participou de reuniões 
na Secretaria de Estado 

da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Seti) e 
na Fundação Araucária, 
com a participação 
dos reitores das 
universidades estaduais 
do Paraná. Durante a 
visita, pesquisadores 
paranaenses 
apresentaram as 
principais ações e 
estratégias de pesquisa e 
inovação desenvolvidas 
no Estado.

MISSÃO 
ESTRATÉGICA 

Promovida pela 
Associação Brasileira 
dos Reitores das 
Universidades Estaduais 
e Municipais (Abruem), a 

missão internacional na 
Nova Zelândia começa 
nesta terça-feira (17), 
com a participação 
de 34 representantes 
de instituições de 
ensino superior de 
20 estados das cinco 
regiões do Brasil e 
do Distrito Federal. A 
delegação brasileira 
vai visitar os campus 
das oito universidades 
neozelandesas, 
localizados nas 
cidades de Wellington, 
Palmerston North, 
Dunedin, Christchurch, 
Lincoln, Hamilton e 
Auckland.

A ação é liderada pelo 
reitor da Universidade 

Estadual do Norte do 
Paraná (UENP), Fábio 
Antonio Neia Martini, 
que preside a Câmara 
de Internacionalização e 
Mobilidade Acadêmica 
da Abruem. A agenda 
inclui visitas técnicas a 
centros de pesquisa e 
reuniões com autoridades 
acadêmicas para discutir 
a implementação prática 
do memorando. A 
expectativa é que, nos 
próximos meses, as 
primeiras ações concretas 
sejam defi nidas, incluindo 
a abertura de editais 
para bolsas de estudo e 
a formação de grupos de 
trabalho bilaterais.

GERAL.

Com duração de 10 anos, a cooperação prevê o intercâmbio de estudantes e pesquisadores

A quadrilha junina, com 
suas roupas chamativas, 
passos ensaiados e comandos 
divertidos como “olha a chuva!”, 
“o noivo fugiu!” e “é mentira!”, 
é um dos momentos mais 
esperados das festas de São 
João. Mas o que muitos não 
sabem é que essa dança tão 
popular nasceu longe das 
fogueiras brasileiras ̶ mais 
precisamente nos salões 
elegantes da corte francesa, 
no século XVIII. Na época, a 
chamada quadrille era uma 
dança de salão refi nada, 
executada por casais da 
aristocracia europeia com 
movimentos coreografados 
e compassos rígidos, muito 
marcada pela etiqueta social.
Com a vinda da corte 

portuguesa ao Brasil, essas 
infl uências europeias chegaram 
por aqui no século XIX. 
Inicialmente restrita aos bailes 
da elite, a quadrilha foi pouco a 
pouco sendo assimilada pelas 
camadas populares. Mas o 
povo brasileiro, criativo como 
é, tratou logo de transformar 
aquela dança sisuda em algo 
muito mais alegre e com a cara 
do Brasil. O que era pompa 
virou festa. A formalidade deu 
espaço ao humor. E a dança 
virou um espetáculo cênico 
cheio de personagens e histórias 
improvisadas.
No Nordeste, onde a festa 
junina ganhou maior força 
e identidade, a quadrilha se 
enraizou com elementos teatrais 
que simulam casamentos 

caipiras, dramatizam fugas de 
noivos, desmaios de noivas e 
pregações de padres. É comum 
vermos até hoje crianças e 
adultos vestidos de noivos, 
noivas, padres, padresco, 
sogra e delegado ̶ tudo isso 
acompanhado de músicas 
animadas como forró, baião e 
xote, com sanfona, triângulo e 
zabumba fazendo a festa.
Além disso, os comandos 
da quadrilha, que eram 
originalmente ditos em francês, 
foram traduzidos, adaptados 
e abrasileirados ao longo do 
tempo. O tradicional “En avant” 
virou “avança o casal”, e por aí 
vai. O resultado é uma dança 
que ainda conserva a estrutura 
da quadrilha original ̶ com 
fi leiras de casais e sequência 

de passos ̶, mas que foi 
totalmente reinventada à luz da 
cultura popular brasileira.
A quadrilha junina, hoje, 
é mais do que uma dança 
folclórica. É um símbolo 
de identidade cultural, de 
pertencimento comunitário, 
de celebração da vida rural 
e da alegria do povo. É um 
espetáculo que reúne música, 
dança, teatro e muito improviso 
̶ sempre com um sorriso 
no rosto. E tudo isso graças à 
capacidade do povo brasileiro 
de transformar heranças 
coloniais em manifestações 
culturais autênticas, criativas e 
apaixonantes.

Quadrilha inspirada na corte francesa
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Padre Pedro assume presidência da Alesc por 
13 dias

O deputado estadual 
Padre Pedro Baldissera 
(PT) assumiu na 
sexta-feira, dia 13, 
a presidência da 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc). 
Segundo vice-presidente 
da Casa, ele ficará no 
comando do Parlamento 
catarinense durante 13 
dias, devido às licenças 
do presidente Júlio Garcia 
(PSD), para tratar de 
assunto particular, e do 
primeiro vice-presidente 
Fernando Krelling (MDB), 
em viagem ao exterior.

Cumprindo agenda 
neste final de semana 
no Norte catarinense, 
Padre Pedro disse que 
não haverá surpresa 
em sua interinidade na 
presidência da Alesc. 

“Com certeza darei 
continuidade àquilo 
que já está marcado na 
gestão do deputado Júlio 
Garcia: transparência 
e diálogo. Exercer um 
papel institucional é 
uma tarefa suprema, que 
deve ultrapassar nossas 
escolhas ideológicas. 
Participar de atos de 
inauguração de nosso 
Presidente da República 
aqui em Santa Catarina, 
por exemplo, seria 
obrigação a presença 
de representantes dos 
três Poderes. Isto é dar 
peso à institucionalidade 
e ao diálogo. O povo 
catarinense precisa 
de parcerias e não de 
intrigas ideológicas”, 
disse.

Padre Pedro também 

comentou sua relação 
com movimentos sociais, 
Igreja Católica, outras 
igrejas e crendices. 

“Essa relação me 
dá um poder de 
sensibilidade e empatia 
que me alicerçam a 
caminhada que percorro 
durante todos esses anos. 
Respeitar as diferenças e 
ouvir as pessoas sempre 
me deixaram em sintonia 
com as diversas pautas, 
especialmente aquelas 
que carregam em seus 
clamores a justiça social 
e construção de políticas 
de inclusão social. Esta 
experiência me dá a 
certeza de que chefiarei 
o Poder Legislativo 
catarinense com o 
equilíbrio necessário e 
recomendável”, disse.

GERAL.

Ele assume a presidência devido às licenças do presidente Júlio Garcia (PSD), e do primeiro vice-
presidente Fernando Krelling (MDB)
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 A Câmara dos Deputados 
aprovou o regime de urgência 
para o Projeto de Decreto 
Legislativo (PDL) 314/25, do 
líder da oposição, deputado 
Zucco (PL-RS), que suspende 
o decreto do governo que 
amenizou o aumento de 
alíquotas do Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF). O 

requerimento foi aprovado por 
346 votos contra 97.
Os projetos com urgência 
podem ser votados diretamente 
no Plenário, sem passar antes 
pelas comissões da Câmara.
Autor do projeto, Zucco 
criticou a falta de ação do 
governo em cortar gastos. “O 
governo não corta na carne, não 

diminui ministérios e cargos de 
confi ança”, disse.
O líder do PL, deputado 
Sóstenes Cavalcante (RJ), 
defendeu a aprovação da 
urgência “em nome dos 
pagadores de impostos” e para 
que o Estado “não fi que no 
cangote do povo brasileiro”.
Para o líder do Novo, 

deputado Marcel van Hattem 
(RS), o governo desrespeita o 
Legislativo, responsável por 
tratar de aumentos de impostos. 
“O IOF é imposto regulatório, 
e não arrecadatório. É por isso 
que a Câmara rejeitará este 
decreto”, disse.
Líderes de alguns partidos 
da base do governo, como PSD 

e Republicanos, defenderam a 
aprovação da urgência.
Porém, o líder do governo, 
deputado José Guimarães 
(PT-CE), afi rmou que as ações 
do Executivo são para fazer 
cumprir o arcabouço fi scal, em 
vigência desde 2023. “Estamos 
fazendo ajustes para cumprir 
o arcabouço votado por todos. 

Nosso governo tem tanta 
responsabilidade fi scal e social 
que não vai desrespeitar as 
normas e as regras da lei que 
aprovamos”, declarou.

O prefeito em exercício 
de Dionísio Cerqueira, 
Alcir Sawaris, participou 
recentemente de uma 
reunião promovida pela 
Ameosc (Associação dos 
Municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina), 
onde foi debatido o 
pré-projeto da Rodovia 
Turística dos Caminhos 
da Fronteira. 

A iniciativa pretende 
conectar municípios da 
região por meio de uma 
rota alternativa, que além 
de facilitar o trânsito, tem 
grande potencial turístico 
e logístico.

Segundo Sawaris, o 
projeto é muito esperado 
pelos prefeitos da região, 
pois vai além de uma 
simples estrada. 

“É um projeto muito 
sonhado pelos prefeitos 
da região. A rodovia vai 
ligar Dionísio Cerqueira 
até Itapiranga e pode ser 
uma excelente alternativa 
para desafogar o tráfego 
da BR-163. Essa nova 
rota trará benefícios para 
a mobilidade regional e 
para o desenvolvimento 
econômico local”, 
explicou o prefeito em 
exercício. 

Durante a reunião, 
fi cou defi nido que 

a Ameosc fará um 
levantamento técnico e 
econômico nos próximos 
30 dias para defi nir o 
traçado exato da rodovia 
e avaliar os impactos da 
obra. 

Sawaris destacou que 
Dionísio Cerqueira já está 
avançando nesse sentido, 
com a segunda etapa da 
pavimentação do trecho 
entre a sede do município 
e o distrito de Jorge 
Lacerda em andamento. 
O projeto também prevê 
futuras conexões com 
a Linha Campinho e 
a comunidade de São 
Pedro Tobias, ampliando 
ainda mais a integração 
regional.

“Já iniciamos esse 
caminho. Quero 
agradecer ao ex-
prefeito Thyago e à 
prefeita Bianca pelo 
início da obra em Jorge 
Lacerda, com 2,5 km já 
pavimentados. Agora, 
seguimos avançando”, 
afi rmou Sawaris, 
mostrando otimismo 
com o progresso da 
infraestrutura local.

Além de melhorar 
o acesso e reduzir 
distâncias, a rodovia 
turística tem um forte 
apelo para o turismo na 

região. O trajeto deve 
incentivar atividades 
como motociclismo, 
ciclismo e caminhadas, 
passando por áreas 
rurais e valorizando as 
propriedades locais. 

A nova rota pode 
impulsionar o turismo 
rural e de aventura, 
atraindo visitantes que 
buscam contato com a 
natureza e experiências 
culturais autênticas.

O projeto “Caminhos 
da Fronteira” integra 19 
municípios do Extremo 
Oeste catarinense, 
incluindo Dionísio 
Cerqueira, Itapiranga, 
São Miguel do Oeste, 
Guaraciaba, São João do 
Oeste, entre outros. 

A iniciativa visa criar 
uma identidade visual 
e promover o turismo 
regional, destacando 
atrativos naturais, 
culturais e gastronômicos 
da região que faz 
fronteira com o Rio 
Grande do Sul, Paraná e 
Argentina.

A região é conhecida 
por sua beleza natural, 
com trilhas, cânions, 
águas termais e eventos 
culturais que refl etem a 
diversidade e a riqueza 
da cultura local. O 

projeto pretende colocar 
o Extremo Oeste no 
mapa turístico do estado, 
oferecendo opções de 
lazer durante o ano 
todo e fomentando a 
economia local por meio 
do turismo.

Um dos desafi os 
apontados pelos gestores 
é a infraestrutura, 
especialmente a 

necessidade de 
investimentos em redes 
hoteleiras e serviços 
turísticos para atender 
melhor os visitantes. A 
parceria com o Sebrae e 
o apoio do Parlamento 
e do Governo do 
Estado são vistos como 
fundamentais para o 
sucesso da iniciativa.

Com a rodovia 

turística, Dionísio 
Cerqueira poderá se 
destacar ainda mais como 
ponto de partida para 
quem deseja explorar os 
Caminhos da Fronteira, 
uma rota que oferece 
experiências únicas 
em meio a paisagens 
deslumbrantes e uma 
cultura rica e acolhedora.

Prefeito de Dionísio Cerqueira apoia projeto de 
rodovia turística da Fronteira

GERAL.

Alcir Sawaris participou de reunião na Ameosc e destaca importância de novo trajeto entre Dionísio 
Cerqueira e Itapiranga
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A Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
realizou uma cerimônia 
emocionante para 
homenagear o falecido 
Padre Joaquim, uma 
fi gura que marcou 
profundamente a vida 
religiosa e social do 
município. Durante 
muitos anos, Padre 
Joaquim foi pároco 
local e se destacou 
não apenas pelo seu 
trabalho pastoral, mas 
também pela forma 
calorosa e alegre com 
que se relacionava com a 
comunidade. 

O evento aconteceu 
no plenário da Câmara 
e contou com a 
presença de vereadores, 
representantes da 
Congregação dos Padres 
Missionários do Coração 
de Jesus (Sigmatinos), 
familiares, amigos e 
moradores que quiseram 
prestar sua homenagem a 
esse líder tão querido.

O projeto que deu 
nome a uma rua no 
Bairro Princesa Isabel 
em homenagem 
ao Padre Joaquim 
foi idealizado pelo 
vereador Claudio Alain 
do Carmo, juntamente 
com os ex-vereadores 
Sérgio e Clairton. A 
iniciativa foi aprovada 
na legislatura passada 
e, agora, concretizada 
com a entrega ofi cial da 
placa que batiza a via 
pública com o nome do 
sacerdote. 

A homenagem 
simboliza o 

reconhecimento do 
município ao legado 
deixado por Padre 
Joaquim, que vai muito 
além da sua atuação 
religiosa, abrangendo 
também seu papel como 
agente de transformação 
social e construtor de 
laços comunitários.

Durante a sessão, 
foram feitos diversos 
discursos emocionados 
que resgataram 
momentos de convivência 
e a importância do 
sacerdote para a cidade. 
Amigos e moradores 
lembraram o jeito 
simples, acolhedor 
e alegre de Padre 
Joaquim, que sempre 
esteve presente nas 
festas comunitárias, nas 
reuniões familiares e em 
ações sociais. 

Padre Joaquim era 
conhecido por sua 
capacidade de unir 
as pessoas, levando 
não só a palavra de fé, 
mas também conforto, 
esperança e alegria. 
“Padre Joaquim só trazia 
coisas boas por onde 
passava”, disse um dos 
participantes, refl etindo 
o sentimento geral da 
comunidade.

O presidente da 
Câmara destacou que 
homenagens como essa 
são essenciais para 
manter viva a memória 
daqueles que fi zeram a 
diferença. Ele ressaltou 
que Padre Joaquim 
não foi apenas um 
líder religioso, mas um 
verdadeiro construtor de 
pontes entre as pessoas, 

promovendo o diálogo, a 
paz e a solidariedade. 

“Ele marcou a história 
da nossa paróquia e da 
nossa cidade, deixando 
um legado que inspira até 
hoje”, afi rmou.

Representando 
a Congregação dos 
Padres Missionários 
do Coração de Jesus, 
o Padre José Jordelio 
Silesner também fez uso 
da palavra, lembrando a 
vocação missionária do 
homenageado. Segundo 
ele, Padre Joaquim esteve 
sempre disposto a servir 
onde fosse necessário, 

exercendo sua missão 
com humildade e 
dedicação. 

“Sua passagem 
por Santo Antonio do 
Sudoeste foi marcada 
pela construção de 
pontes — pontes 
de diálogo, fé e paz. 
Hoje celebramos essa 
memória com gratidão 
e esperamos que seu 
exemplo continue a guiar 
e inspirar a todos”, disse.

A denominação da 
Rua Padre Joaquim no 
Bairro Princesa Isabel 
representa mais do que 
uma simples mudança 

no mapa da cidade. É 
um símbolo de gratidão 
e reconhecimento 
da comunidade a um 
homem que dedicou 
sua vida ao serviço dos 
outros, com amor cristão 
e compromisso social. 

Além dos discursos 
e da entrega da placa, 
a cerimônia contou 
com a presença de 
familiares e amigos que 
compartilharam histórias 
e momentos vividos 
ao lado do sacerdote, 
mostrando o impacto 
positivo que ele teve na 
vida de muitas pessoas. A 

emoção tomou conta do 
plenário, evidenciando o 
quanto Padre Joaquim foi 
amado e respeitado.

A homenagem também 
serve como um convite 
para que as futuras 
gerações conheçam e 
valorizem a história 
do município e seus 
personagens importantes. 
A memória de Padre 
Joaquim agora está 
eternizada em uma rua 
que será frequentada 
por muitos moradores, 
lembrando diariamente 
seu legado de fé, alegria e 
serviço à comunidade.

Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste 
homenageiam Padre Joaquim
Pároco é lembrado por sua missão evangelizadora, alegria e legado comunitário no município

GERAL.
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Escola Elza de Guarujá do Sul prepara Festa do Livro

A Escola de Educação 
Básica Professora Elza 
Mancelos de Moura, 
em Guarujá do Sul, está 
promovendo mais uma 
edição da tradicional 
Festa do Livro, o evento 
acontece nesta terça-
feira, dia 17 e quarta-
feira, dia 18 de junho, no 
ginásio da escola. 

Estudantes, 
professores e a direção 
estão dedicando bastante 
esforço aos ensaios e à 
organização do evento, 
que promete envolver 
toda a comunidade 
escolar e visitantes de 
diversas regiões.

A programação deste 
ano traz três peças 
teatrais inspiradas em 
obras literárias que fazem 
parte do projeto diário 
de leitura da escola, no 
qual quinze minutos são 
reservados para a leitura 
de livros. 

As histórias escolhidas 

foram “Pinóquio”, de 
Carlo Collodi; “Alice no 
País das Maravilhas”, de 
Lewis Carroll; e “Fique 
onde está e então Corra”, 
de John Boyne. 

A seleção dos 
títulos levou em conta 
não apenas a riqueza 
literária, mas também as 
mensagens importantes 
que cada obra transmite, 
como a valorização da 
educação, do trabalho 
e da superação de 
desafios, temas presentes 
especialmente em 
“Pinóquio”.

Durante os dois dias 
de festa, haverá sessões 
especiais para escolas 
visitantes da região, com 
início das atividades 
já pela manhã, a partir 
das 7h45. Além disso, 
na noite de terça-
feira, 17 de junho, a 
partir das 19h15, o 
evento será aberto à 
comunidade, com um 

convite especial para que 
famílias dos estudantes 
e moradores locais 
participem e prestigiem 
as apresentações.

Paralelamente às 
peças, a Festa do Livro 
contará com uma feira 
literária que oferecerá 
uma grande variedade 
de títulos, abrangendo 
diferentes gêneros e 
incluindo as obras que 
serão encenadas. Essa 
combinação de teatro e 
feira proporciona uma 
experiência rica, que 
incentiva o hábito da 
leitura de forma lúdica 
e acessível, estimulando 
o interesse dos alunos e 
visitantes pela literatura.

A iniciativa da 
Escola Elza Mancelos 
de Moura vai além 
do entretenimento, 
pois busca fortalecer 
a formação cultural 
e educacional dos 
estudantes, promovendo 

o contato com a literatura 
e desenvolvendo 
habilidades artísticas, 
sociais e cognitivas. 

A Festa do Livro é 
um momento especial 
que valoriza o trabalho 
coletivo, a criatividade e o 
conhecimento, reunindo 
toda a comunidade em 
torno do prazer de ler e 
aprender.

Com essa programação 
diversificada e o 
envolvimento de toda a 
equipe escolar, a Festa 
do Livro reafirma seu 
papel como um evento 
importante para a 
educação e cultura local, 
incentivando a leitura, 
o pensamento crítico 
e o desenvolvimento 
pessoal dos alunos, além 
de fortalecer os vínculos 
entre escola, família e 
comunidade.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Edição deste ano acontece nesta terça-feira, dia 17 e quarta-feira, dia 18 de junho

A capacitação sobre 
escuta especializada, 
realizada na segunda 
e terça-feira, 16 e 17 
de junho, no Centro 
de Convivência dos 
Idosos de São José do 
Cedro, representa um 
passo fundamental 
para fortalecer a rede 
de proteção a crianças 
e adolescentes do 
município. 

O evento reuniu 
profissionais de 
diferentes áreas — 
educação, saúde, 
assistência social e outros 
setores — que atuam 
diretamente no cuidado 
e acolhimento de vítimas 
ou testemunhas de 
violência.

A abertura contou 
com a presença da 
promotora de Justiça 
da comarca, Daniela 
Bandeira, que destacou 
a importância de 
seguir corretamente os 
procedimentos previstos 
em lei para proteger as 
crianças e adolescentes 
e evitar que sejam 
expostos a situações de 
revitimização. 

A formação foi 
conduzida pela psicóloga 
e policial civil Francieli 

Benjamini, que trouxe 
atualizações e orientações 
práticas sobre a escuta 
especializada, abordando 
tanto os fundamentos 
legais quanto os desafios 
do dia a dia enfrentados 
pelos profissionais da 
rede.

A escuta especializada 
é um procedimento 
previsto na Lei nº 
13.431/2017 e 
regulamentado pelo 
Decreto nº 9.603/2018. 
Ela consiste em um 
conjunto de interações 
realizadas por 
profissionais capacitados 
da rede de proteção, 
com o objetivo de 
acolher e ouvir crianças 
e adolescentes vítimas 
ou testemunhas de 
violência, coletando 
informações essenciais 
para o encaminhamento 
e o cuidado adequado, 
sempre priorizando o 
bem-estar e a proteção 
integral da vítima.

Diferente de um 
depoimento judicial, a 
escuta especializada não 
visa produzir provas, 
mas sim garantir que a 
criança ou adolescente 
seja ouvida em ambiente 
seguro, acolhedor e 

preparado para evitar 
traumas adicionais.

O procedimento deve 
ser realizado apenas 
quando necessário, 
limitado ao estritamente 
necessário para o 
acompanhamento e 
a proteção social, e 
sempre em ambiente que 
assegure privacidade, 
respeito e escuta 
qualificada. 

Os profissionais são 
orientados a utilizar 
perguntas abertas e 
permitir que a criança 
ou adolescente fale 
livremente, sem 
interrupções, registrando 
de forma fiel e cuidadosa 
as informações 
compartilhadas. Além 
disso, a abordagem 
deve ser feita de modo 
a evitar a repetição 
desnecessária do relato, 
um dos principais fatores 
de revitimização.

A legislação também 
determina que todos os 
profissionais da rede de 
atendimento — educação, 
saúde, assistência social, 
segurança pública e 
direitos humanos — 
devem estar capacitados 
para realizar a escuta 
especializada. 

Por isso, iniciativas 
como a capacitação em 
São José do Cedro são 
essenciais para garantir 
que toda a rede de 
proteção esteja preparada 
para acolher, identificar 
sinais de violência e 
encaminhar os casos para 
os órgãos competentes, 
como Conselho Tutelar, 
Ministério Público e 
Judiciário.

Durante o treinamento, 
Francieli Benjamini 
reforçou que a escuta 
especializada não é 
uma função extra, 
mas parte integrante 
do trabalho cotidiano 

dos profissionais que 
lidam com crianças e 
adolescentes em situação 
de vulnerabilidade. 

O objetivo é garantir 
que, ao receber uma 
denúncia ou suspeita de 
violação de direitos, o 
profissional saiba como 
agir, colha as informações 
necessárias de forma 
ética e encaminhe o 
caso corretamente, 
promovendo o 
acompanhamento e o 
cuidado necessários para 
superar as consequências 
da violência.

A capacitação também 
destaca a importância 

do trabalho em rede, 
onde cada profissional 
conhece suas atribuições 
e as dos demais colegas, 
fortalecendo o fluxo 
de informações e o 
encaminhamento 
eficiente dos casos. 

O atendimento 
humanizado e o respeito 
à individualidade de cada 
criança e adolescente são 
princípios que orientam 
toda a atuação da rede de 
proteção, contribuindo 
para um ambiente mais 
seguro e acolhedor para 
as vítimas.

Escuta especializada é tema de capacitação em São 
José do Cedro
Atividade foi realizada na segunda e terça-feira para profissionais que integram a rede de proteção

GERAL.
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Em comemoração aos 
30 anos de emancipação 
político-administrativa, 
o município de Princesa 
lançou recentemente a 
campanha “Fim de Ano 
Premiado – Edição 30 
Anos de Princesa”, com 
o objetivo de incentivar 
as compras no comércio 
local e valorizar os 
consumidores que 
apostam no crescimento 
da cidade. Ao todo, serão 
distribuídos R$ 30 mil 
em prêmios, com sorteio 
marcado para o dia 23 de 
dezembro.

Conforme o secretário 
de Administração e 
Planejamento, Evaldo 
Griebler, a iniciativa 

disponibiliza 66.200 
cupons, e a cada R$ 100 
em compras ou serviços 
realizados no comércio 
local, o consumidor tem 
direito a 1 cupom. 

“Para compras 
acima de R$ 10 mil, a 
proporção passa a ser 
de 1 cupom a cada R$ 
1.000. A campanha já 
está em andamento e 
conta com forte adesão 
dos comerciantes e da 
população”, explicou o 
secretário.

No total, serão 
sorteados 23 prêmios, 
divididos da seguinte 
forma:

 • 1º prêmio: R$ 5.000
 • 2º prêmio: R$ 3.000

 • 3º prêmio: R$ 2.000
 • E mais 20 prêmios 

de R$ 1.000 cada
Griebler explica que 

do valor total, 70% será 
pago em dinheiro e 30% 
em carta de crédito, 
que deverá ser utilizada 
exclusivamente no 
comércio de Princesa, 
promovendo a circulação 
de recursos dentro do 
próprio município.

Ele detalha que a 
urna para depósito dos 
cupons está instalada na 
Prefeitura de Princesa, 
e os cupons podem ser 
retirados na Sala do 
Empreendedor, localizada 
no Centro Administrativo, 
durante o horário de 

expediente.
Salienta que a 

campanha já demonstra 
resultados positivos. 
Dezenas de cupons 
foram preenchidos 
e depositados, e o 
comércio local tem 
mostrado engajamento e 
entusiasmo com a ação. 
A expectativa é de que o 
número de participantes 
cresça ainda mais nos 
próximos meses.

“Essa é uma campanha 
pensada com carinho 
para celebrar os 30 anos 
do nosso município. 
Mais do que premiar, 
queremos incentivar que 
o dinheiro circule dentro 
da cidade, fortalecendo o 

comércio, gerando renda 
e valorizando nossos 
empreendedores locais. 
A resposta da população 
já é muito positiva, 
e acreditamos que o 

impacto será significativo 
até o fim do ano”, 
destacou o secretário 
de Administração e 
Planejamento, Evaldo 
Griebler.

Na sessão da Câmara 
de Flor da Serra do Sul 
realizada na quarta-feira 
(11), o vice-presidente 
do Legislativo municipal, 
vereador Júnior Berno, 
anunciou uma conquista 
significativa para o 
município, a liberação de 
R$ 450 mil em recursos 
públicos destinados à 
área da saúde. 

O valor, obtido 
com o apoio do 
deputado federal 
Matheus Vermelho, 
será investido em duas 
frentes essenciais para 
melhorar o atendimento 
à população. São 
R$ 250 mil para a 
compra de uma nova 
ambulância, que vai 
ampliar a capacidade de 
atendimento e transporte 
de pacientes, e R$ 200 
mil para a aquisição de 
equipamentos para a 
nova Unidade de Saúde, 
que está em fase de 
implantação.

O vereador destacou 
o esforço constante da 
equipe para garantir 
esses recursos. “Estamos 
sempre cobrando, 
indo atrás, seja em 
Curitiba, Brasília ou 
por mensagens. O 
importante é trazer 
resultados concretos 

para a comunidade. A 
busca por melhorias é 
um trabalho diário e que 
envolve diálogo com 
diferentes esferas do 
governo”. Segundo ele, 
esses investimentos vão 
ajudar a oferecer um 
atendimento mais rápido, 
eficiente e de qualidade 
para os moradores de 
Flor da Serra do Sul.

Além dos avanços 
na saúde, Júnior Berno 
também falou sobre um 
projeto que atende uma 
demanda antiga das 
famílias e empresários 
locais, a abertura das 
creches municipais 
(CEMEIs) durante o 
recesso escolar de meio 
de ano, no formato 
de colônia de férias, 
iniciativa tem como 
objetivo acolher crianças 
de 0 a 3 anos cujos pais 
trabalham e não têm com 
quem deixá-las nesse 
período.

“No ano passado não 
conseguimos viabilizar 
a tempo, mas este ano, 
com o apoio da secretária 
Andressa, estamos 
caminhando para colocar 
isso em prática. É uma 
forma de dar suporte às 
famílias e evitar faltas 
no trabalho”, explicou 
o vereador, que vê essa 

medida como um passo 
importante para apoiar 
a rotina das famílias 
e garantir o cuidado 
adequado às crianças.

Outro ponto que 
chamou atenção na 
sessão foi a apresentação 
de um projeto que 
autoriza a Prefeitura a 
buscar financiamento 
junto à Caixa Econômica 
Federal para a construção 
de moradias populares. 

“A falta de casas 
adequadas é um 
problema enfrentado 
por muitas famílias 
no município, e essa 
iniciativa busca oferecer 
uma solução concreta 
para quem precisa de 
moradia digna. Essa é 
uma pauta que defendo 
desde o início do 
mandato e acredito que 
os colegas vereadores 
vão apoiar a proposta. 
Vamos analisar com 
cuidado, mas acredito 
que essa é uma ação 
importante para atender 
a população que precisa 
de casa própria”, 
afirmou, mostrando a 
preocupação em garantir 
condições melhores de 
vida para os moradores.

Além das conquistas 
e projetos, o vereador 
aproveitou para 

reforçar a importância 
da participação da 
comunidade nas decisões 
do município. Ele 
convidou a população a 
acompanhar as sessões 
da Câmara, que são 
transmitidas ao vivo 
pelas redes sociais, como 
Facebook e YouTube. 

“A comunidade precisa 
participar. Só assim 
conseguimos representar 
de verdade o que o 
povo precisa”, destacou 
Berno, ressaltando que a 

transparência e o diálogo 
são fundamentais para 
um trabalho legislativo 
eficaz e alinhado com 
as necessidades da 
população.

O trabalho contínuo 
de articulação política, 
aliado à participação 
ativa da comunidade, tem 
sido fundamental para 
avançar em projetos que 
beneficiam diretamente 
a qualidade de vida dos 
moradores.

Esses avanços 

reforçam a importância 
do trabalho conjunto 
entre vereadores, 
Prefeitura e comunidade 
para construir um 
município mais justo, 
acolhedor e preparado 
para os desafios do 
futuro. A participação 
da população nas 
discussões e decisões é 
essencial para garantir 
que as ações estejam 
sempre alinhadas com 
as reais necessidades do 
município.

Flor da Serra do Sul garante R$ 450 mil para 
saúde e creches
Vice-presidente da Câmara, Júnior Berno, destaca conquistas recentes e defende maior participação da 
comunidade

GERAL.

Campanha de fim de ano de Princesa vai sortear 30 mil em 
prêmios
Ao todo, serão distribuídos R$ 30 mil em prêmios, com sorteio marcado para o dia 23 de dezembro

GERAL.
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O município de Bom 
Jesus do Sul se destaca 
mais uma vez como um 
exemplo de solidariedade 
e compromisso social ao 
liderar, pelo terceiro ano 
consecutivo, o ranking da 
8ª Regional de Saúde em 
percentual de doadores 
de sangue.

Com impressionantes 
5% da população 
engajada nessa causa 
vital, a cidade celebra, no 
Dia Mundial do Doador 

de Sangue, 14 de junho, 
um feito que reforça sua 
forte cultura de cuidado 
e responsabilidade 
comunitária.

A mais recente 
campanha de doação 
ocorreu no dia 12 de 
junho, mobilizando 
dezenas de voluntários 
que se deslocaram até o 
Hemonúcleo de Francisco 
Beltrão para realizar suas 
doações. 

Como forma de 

reconhecimento e 
agradecimento, os 
doadores foram recebidos 
com um café da manhã 
especial e lembranças 
cuidadosamente 
preparadas, simbolizando 
a gratidão da 
comunidade por esse 
gesto que salva vidas. 
Essa ação demonstra não 
apenas o compromisso 
dos voluntários, mas 
também o cuidado da 
administração municipal 
em valorizar quem dedica 
tempo e disposição para 
ajudar o próximo.

Clarice Dill Pretto, 
secretária municipal 
de Saúde, destacou 
que o sucesso dessa 
campanha é resultado 
de um trabalho coletivo 
e contínuo, que envolve 
planejamento estratégico, 
empatia e um profundo 
compromisso com a 
saúde pública. 

Ela ressaltou 
a importância do 
envolvimento de toda 
a comunidade e dos 
profi ssionais da área, 
que tornam possível 
a realização dessas 
ações que impactam 
diretamente a vida de 
muitas pessoas.

“Nosso 
reconhecimento vai 
para cada cidadão e 
cidadã que dedica um 
tempo para salvar vidas, 
e para os profi ssionais 
que tornam essa missão 
possível”, destacou a 
secretária.

A enfermeira Dilvani 
Gonçalves, responsável 
pela captação de 
doadores no município, 
coordena com dedicação 
as caravanas mensais que 
levam os voluntários até 
o local de doação. 

“Mais do que números, 
esses dados refl etem uma 

cultura de cuidado e de 
solidariedade. A equipe 
está aqui para acolher e 
continuará apoiando e 
valorizando cada doador”, 
afi rmou Dilvani.

Esse trabalho conta 
com o apoio fundamental 
das Agentes Comunitárias 
de Saúde (ACS) e da 
Administração Municipal, 
que garante toda a 
infraestrutura necessária 
para o transporte 
e acolhimento dos 
doadores, assegurando 
uma experiência segura e 
acolhedora.

Cada bolsa de sangue 
doada tem o potencial de 
salvar até quatro vidas, o 
que transforma o ato de 
doar em um verdadeiro 
gesto de heroísmo 
cotidiano. Em Bom Jesus 
do Sul, essa consciência 
está profundamente 
enraizada na rotina da 
população, que entende 

o impacto direto 
dessa solidariedade na 
promoção da saúde e no 
fortalecimento do serviço 
público.

A Administração 
Municipal aproveita a 
ocasião para agradecer 
a todos os doadores 
pelo engajamento e 
dedicação, e convida 
novos voluntários a 
se informarem nas 
unidades de saúde sobre 
as próximas datas das 
caravanas.

Podem participar 
pessoas com idade entre 
16 e 69 anos, que pesem 
mais de 50 kg e estejam 
em boas condições de 
saúde, ampliando assim a 
rede de solidariedade que 
torna Bom Jesus do Sul 
uma referência regional 
em doação de sangue.

Bom Jesus lidera pelo 3º ano consecutivo em 
percentual de doadores de sangue
No Dia Mundial do Doador, município paranaense celebra exemplo de solidariedade com ações de 
reconhecimento aos voluntários

SAÚDE.
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BAC vence Pinhal de São Bento por 4 a 0 no jogo de 
ida e abre boa vantagem na disputa

O Barracão Atlético 
Clube (BAC) iniciou com 
uma vitória expressiva 
sua série de confrontos 
contra o Pinhal de São 
Bento, aplicando um 
placar de 4 a 0 fora de 
casa. O resultado coloca 
o time em uma posição 
confortável para o jogo 
de volta, que deve ser 
disputado no Estádio 
do Palmeirinha, em 
Barracão. 

A partida marcou o 
primeiro round de uma 
batalha de 180 minutos 
que definirá quem avança 
na competição.

Desde o início do 
jogo, o BAC mostrou 
superioridade técnica 
e tática, controlando as 
ações e impondo um 
ritmo forte. 

A equipe visitante 
aproveitou as 
oportunidades criadas 
para abrir o placar ainda 
no primeiro tempo, 
o que deu confiança 

para os jogadores 
seguirem pressionando o 
adversário. 

A movimentação 
ofensiva e a organização 
defensiva foram pontos 
fortes do BAC, que não 
permitiu que o Pinhal 
de São Bento criasse 
chances claras de gol.

No segundo tempo, 
o BAC continuou 
dominando e ampliou a 
vantagem com gols que 
surgiram de jogadas bem 
trabalhadas e finalizações 
precisas. 

A equipe manteve 
a concentração e o 
equilíbrio, sem dar 
espaço para que o 
adversário tentasse uma 
reação. 

A comissão técnica 
também teve papel 
importante, ajustando a 
estratégia para garantir 
o controle do jogo até o 
apito final.

A vitória por quatro 
gols de diferença dá 

ao BAC uma margem 
confortável para a partida 
de volta, permitindo que 
o time possa administrar 
o resultado e focar em 
garantir a classificação. 

A equipe mostrou 
entrosamento e 
qualidade, o que reforça 
as expectativas da torcida 
para a sequência da 
competição.

A torcida, mesmo 
acompanhando de 
longe, foi lembrada pela 
administração municipal 
como um elemento 
importante para o 
desempenho do time. 

O apoio recebido, seja 
nas arquibancadas ou 
pelas redes sociais, serve 
como motivação para 
os jogadores e para a 
comissão técnica.

O Pinhal de São Bento, 
por sua vez, terá a missão 
de reverter o placar no 
jogo em casa, buscando 
ajustar a equipe para 
evitar a eliminação. A 

disputa promete ser 
acirrada, já que o time 
adversário também 
mostrou qualidade em 
partidas anteriores da 
competição.

O BAC agora se 
prepara para o jogo de 
volta, com o objetivo de 
confirmar a vantagem 
conquistada e avançar 
para as próximas fases. 

O desempenho da equipe 
até aqui indica que o time 
está focado e preparado 
para os desafios que 
virão.

“Essa vitória não é 
apenas do time, mas de 
toda a comunidade de 
Barracão. A energia da 
torcida foi fundamental 
e mostra a força da 
união em torno do 

esporte local”, destacou 
o secretário Márcio 
Camargo.

A Administração 
também ressaltou que o 
desempenho da equipe 
é reflexo do trabalho 
coletivo e da mobilização 
dos torcedores que, 
mesmo à distância, 
enviaram apoio e 
incentivaram os atletas. 

ESPORTES.
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Em 19 de junho, 
celebra-se o Dia 
Nacional do Cinema 
Brasileiro, uma data 
que homenageia não 
apenas os filmes, mas 
a luta, a criatividade e 
a persistência de um 
setor que sobreviveu 
a censuras, crises 
econômicas, e cortes 
de verbas. Mais do 
que entretenimento, 
o cinema brasileiro é 
um retrato sincero da 
nossa identidade — 
uma lente que revela o 
Brasil em suas belezas e 
contradições, com humor, 
drama, poesia e política. 
Nesta data simbólica, é 
oportuno revisitarmos 
as origens, as fases 
marcantes e os marcos 
que ajudaram a moldar 
uma das cinematografias 
mais autênticas e 
resilientes do mundo. 

O começo de tudo
A semente do cinema 

brasileiro foi plantada 
em 19 de junho de 1898, 
quando o ítalo-brasileiro 
Afonso Segreto realizou 
as primeiras imagens 
em movimento em solo 
nacional. O registro 
foi feito da Baía de 
Guanabara, no Rio de 
Janeiro, e marcou o 
início de uma trajetória 
que, embora marcada 
por altos e baixos, nunca 
deixou de pulsar. Esse 
momento histórico deu 
origem à escolha da data 
comemorativa, mais de 
um século depois.

Durante as primeiras 
décadas do século XX, o 
cinema brasileiro buscava 
se firmar. A produção era 
esparsa e descentralizada, 

mas já surgiam obras 
que misturavam 
documentário, ficção 
e sátira. Foi nos anos 
1930 e 1940 que o 
gênero da chanchada — 
comédias populares com 
música, dança e humor 
escrachado — dominou 
as telonas, especialmente 
através da Atlântida 
Cinematográfica. Oscarito 
e Grande Otelo se 
tornaram ícones dessa 
fase.

Nos anos 1960, o 
Brasil presenciou uma 
ruptura estética com o 
surgimento do Cinema 
Novo, movimento 
liderado por nomes como 
Glauber Rocha, Nelson 
Pereira dos Santos e Cacá 
Diegues. Inspirado pelo 
neorrealismo italiano, o 
movimento valorizava 
a realidade brasileira, 
especialmente das 
camadas mais pobres. 
Glauber imortalizou a 
máxima “uma câmera 
na mão e uma ideia na 
cabeça”, defendendo um 
cinema autoral, engajado 
e politizado. 

Ditadura e 
resistência na telona

Durante o regime 
militar (1964-1985), o 
cinema foi duramente 
afetado pela censura, 
mas também serviu como 
trincheira de resistência 
cultural. Muitos filmes 
sofreram cortes, e 
alguns foram proibidos, 
mas obras como Cabra 
Marcado para Morrer, 
de Eduardo Coutinho, 
e Terra em Transe, de 
Glauber Rocha, marcaram 
época, refletindo o 
clima de tensão social e 

política.
Com a 

redemocratização e 
a criação da Lei do 
Audiovisual em 1993, 
o cinema brasileiro 
ressurgiu com fôlego 
renovado. A chamada 
Retomada trouxe de volta 
a produção em larga 
escala, com filmes como 
Carlota Joaquina, de 
Carla Camurati, Central 
do Brasil, de Walter 
Salles, e Cidade de Deus, 
de Fernando Meirelles 
— este último indicado a 
quatro Oscars e aclamado 
internacionalmente. 

Cinema brasileiro 
contemporâneo

Hoje, o cinema 
brasileiro é marcado por 
sua diversidade de temas, 
linguagens e narrativas. 
Da comédia popular 
ao cinema de arte, dos 
documentários sociais 
aos filmes indígenas, 
a produção nacional 
reflete a complexidade 
do país. Mesmo com 
desafios como a 
instabilidade política, 
cortes de orçamento 
e a concorrência do 
streaming, os cineastas 
brasileiros continuam 
surpreendendo o mundo 
com produções criativas, 
ousadas e relevantes.

O avanço das 
tecnologias digitais, a 
presença em festivais 
internacionais e o 
fortalecimento de 
políticas públicas 
voltadas ao audiovisual 
são sinais de que o 
cinema brasileiro ainda 
tem muito a dizer. 
O público, cada vez 
mais engajado, busca 

produções que reflitam 
seu cotidiano, seus 
dilemas e sua identidade. 
Em um país continental 
como o Brasil, contar 
nossas próprias histórias 
é mais do que arte — é 
sobrevivência cultural. 

10 filmes brasileiros 
mais assistidos nos 
cinemas

1- Nada a Perder 
(2018) – 11,9 milhões de 

espectadores
2- Os Dez 

Mandamentos – O Filme 
(2016) – 11,3 milhões

3- Tropa de Elite 2: O 
Inimigo Agora é Outro 
(2010) – 11,1 milhões

4- Dona Flor e Seus 
Dois Maridos (1976) – 
10,7 milhões

5- Minha Mãe é uma 
Peça 3 (2019) – 11,5 
milhões

6- Minha Mãe é uma 

Peça 2 (2016) – 9,3 
milhões

7- Minha Mãe é uma 
Peça – O Filme (2013) – 
4,6 milhões

8- Se Eu Fosse Você 2 
(2009) – 6,1 milhões

9- Os Normais 2 – A 
Noite Mais Maluca de 
Todas (2009) – 3,1 
milhões

10- De Pernas pro Ar 
2 (2012) – 4,8 milhões

19 de junho: Dia Nacional do Cinema Brasileiro 

Central do Brasil 
(1998)

Drama dirigido 
por Walter Salles, 
acompanha 
Dora (Fernanda 
Montenegro), uma 
ex-professora que 
ajuda um menino órfão 

a encontrar o pai no 
interior do Brasil. Com 
forte carga emocional e 
crítica social, foi indicado 
ao Oscar de Melhor Filme 
Estrangeiro e rendeu a 
Fernanda Montenegro 
uma histórica indicação a 
Melhor Atriz.

Ainda Estou Aqui 
(2024)

O filme retrata a 
história real de Eunice 
Paiva, que enfrenta o 
desaparecimento de 
seu marido, Rubens 
Paiva, durante a 
ditadura militar. 

Sozinha com cinco 
filhos, ela precisa se 
reinventar enquanto 
busca respostas. Dirigido 
por Walter Salles, 
o documentário foi 
indicado ao Oscar por 
sua força emocional e 
histórica.
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Prefeitura de Dionísio Cerqueira realiza 
audiência de apresentação do PPA e LDO
Audiência Pública de apresentação do Plano Plurianual (PPA) 2026–2029, a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) aconteceu na última quinta-feira

GERAL.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
realizou, na última 
quinta-feira, 12 de junho, 
uma audiência pública no 
auditório municipal para 
apresentar à população 
três importantes 
instrumentos de 
planejamento e gestão, 
o Plano Plurianual 
(PPA) 2026–2029, 
a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) e a 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA). 

Esses documentos 
vão nortear as ações, 
investimentos e 
prioridades do município 
pelos próximos quatro 
anos, estabelecendo 
as bases para o 
desenvolvimento local até 
2029.

A apresentação foi 
conduzida pelo assessor 
contábil Evandro 
Lenz, que explicou 
detalhadamente o papel 
de cada uma das peças 
de planejamento. O PPA 
defi ne os programas, 
diretrizes e ações 
estratégicas que serão 
executadas ao longo do 

período, permitindo que a 
administração municipal 
organize e priorize os 
investimentos em áreas 
essenciais como saúde, 
educação, infraestrutura, 
assistência social, cultura 
e esporte. 

Já a LDO estabelece 
as metas e prioridades 
para o exercício seguinte, 
servindo de ponte entre 
o planejamento de 
médio prazo do PPA e a 
execução orçamentária 
anual. Por fi m, a LOA 
detalha quanto será 
investido em cada setor 
e projeto, especifi cando 
os valores que serão 
aplicados em 2026.

O prefeito em 
exercício, Alcir Sawaris, 
destacou durante a 
audiência a importância 
da transparência e da 
participação popular 
nesse processo. Ele 
ressaltou que a realização 
da audiência pública 
é uma exigência legal 
e uma oportunidade 
para que a população 
acompanhe de perto 
o planejamento do 
município, conheça as 

metas e as diretrizes que 
vão orientar a gestão e 
contribua com sugestões 
para a construção de 
políticas públicas mais 
efi cientes. 

Sawaris também 
enfatizou que a 
responsabilidade do 
gestor público está 
diretamente ligada ao 
cumprimento dessas 
metas e à boa gestão dos 
recursos, lembrando que 
todo projeto a ser criado 
precisa estar alinhado 

ao orçamento e aos 
programas defi nidos nos 
planos apresentados.

Moradores, 
secretários municipais e 
lideranças comunitárias 
participaram da reunião, 
demonstrando interesse 
em compreender como as 
decisões tomadas agora 
vão impactar o futuro da 
cidade. 

Segundo Evandro 
Lenz, o envolvimento da 
sociedade é fundamental 
para garantir que o 

planejamento atenda às 
reais necessidades do 
município e promova 
melhorias concretas na 
qualidade de vida dos 
cidadãos.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
reforça que a 
participação da 
comunidade não termina 
com a audiência pública, 
está aberto o prazo para 
que os munícipes enviem 
sugestões e colaborem 
na elaboração do PPA 

2026–2029, fortalecendo 
a democracia e a 
transparência na gestão 
municipal. 

A expectativa é que, 
com um planejamento 
bem estruturado e a 
colaboração de todos, o 
município possa avançar 
em áreas prioritárias, 
garantir investimentos 
e promover o 
desenvolvimento 
sustentável nos próximos 
anos.

Nesta terça-feira, (17), o 
CREA-SC sediou a assembleia 
geral ordinária da Associação 
dos Conselhos Profi ssionais 
de Santa Catarina (ASCOP). 
O encontro foi presidido pelo 
Eng. Kita Xavier e reuniu 
representantes de diversos 
conselhos profi ssionais do 
estado, tendo como foco o 

debate de pautas conjuntas 
que impactam o exercício das 
profi ssões regulamentadas.
 Um dos temas em discussão 
foi o Programa Universidade 
Gratuita, uma iniciativa do 
Governo de Santa Catarina que 
visa ampliar o acesso ao ensino 
superior gratuito por meio 
de instituições comunitárias 

e fi lantrópicas, promovendo 
inclusão social e qualifi cação da 
mão de obra catarinense. Uma 
das propostas é a elaboração 
de um manifesto em apoio ao 
Programa.
O Decreto nº 12.456, de 
em 19 de maio de 2025 
do MEC, que proíbe cursos 
100% à distância e estabelece 

regras para ensino superior 
nas modalidades presencial, 
semipresencial e EAD, também 
foi debatido. A medida atende 
demanda do Sistema Confea/
Crea e reforça a importância 
da formação prática nas 
Engenharias e em outras áreas 
de atuação.
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A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, através 
de Joacir Fransozi, 
diretor da Associação e 
coordenador do Núcleo 
de Empresários do 
Comércio Exterior da 
Fronteira – NECEF; e dos 
integrantes do Núcleo, 
Júlio César Bandeira 
e Luciano Benatti, 
participou, no último 
dia 11 de junho, em 
São Miguel do Oeste, 
do encontro “ALESC 
Itinerante”.

“Foi muito importante 
nossa presença, pois 
conversamos sobre 
comércio exterior e 
o nosso Porto Seco, 
e sobre várias outras 
situações, como 
infraestrutura, segurança 
entre outros. Considero 
importantíssimo a 
Ascoagrin ter participado 
da ALESC Itinerante. A 
Associação aproveitou 
essa oportunidade e 
esteve presente com 
seus representantes, 
reivindicando o que é 
necessário para a nossa 
região e para a nossa 
Tri Fronteira”, destacou 
Joacir.

A ALESC Itinerante é 
um projeto da Assembleia 
Legislativa do Estado 

de Santa Catarina, com 
o objetivo de levar 
a Assembleia até os 
municípios do interior 
do estado, aproximando 
a ALESC da população, 
para saber dos problemas 
e demandas, e discutir e 
votar pautas locais.

O encontro teve a 
presença dos deputados, 
Mauro De Nadal e 
Marcos Vieira.

O vereador Ederson 
Schenkel, presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, e 
Flávio Berté, assessor do 
deputado Marcos Vieira, 
viabilizaram agendas com 
os deputados Vieira e De 
Nadal.

“Na oportunidade, 
Marcos Vieira tratou 
sobre a reativação da 
Rota do Milho, citando 
que é um projeto que 
não pode ser esquecido. 
De fato, nós já temos 
também empresas que 
manifestaram interesse, 
justamente agora que 
temos o novo Porto Seco”, 
citou Joacir.

Com ambos os 
deputados, eles 
esclareceram números 
sobre o desempenho do 
novo Porto Seco, o que 
era esperado e quais os 
números que estão sendo 

alcançados agora.
“Falamos sobre a 

evolução do número de 
caminhões que passam 
pela Aduana, que está 
aumentando mês a mês, 
nos últimos meses, mas 
também demonstramos 
o contraponto que ainda 
não atingimos o número 
de caminhões que foi 
projetado”, frisou o 
diretor.

Segundo explicou 
Joacir, com a construção 
do novo Porto Seco, o 
objetivo era, de imediato, 
a passagem de quatro mil 
caminhões por mês.

Fransozi salientou 
que o edital de Licitação, 
através do EVTE e 
anexos, destacava a 
necessidade de um novo 
Porto Seco, porque 
existia a demanda 
decorrente da legislação 
catarinense, obrigando 
que as importações, 
com benefício fi scal do 
governo, devem entrar 
por uma Aduana em 
Santa Catarina.

“O novo Porto Seco 
foi construído com 
esse propósito, mas 
até agora ele não se 
concretizou por vários 
fatores. Agora nós temos 
que trabalhar para que 
isso aconteça o mais 

rápido possível, o que 
já estamos fazendo com 
muito empenho. Diante 
disso, solicitamos aos 
deputados, que apoiem, 
onde for possível, estas 
pautas e reivindicações, 
que nós estamos também 
tratando e trabalhando 
com os organismos 
intervenientes”, afi rmou 
Joacir.

Inclusive, destacou, 
pode ser necessária a 
atuação, por parte dos 
deputados, no Ministério 
de Relações Exteriores, 
e no Subcomitê do 
Mercosul, em função 
da questão envolvendo 
a integração, que não 

envolve só o Brasil. O 
Brasil e a Argentina 
têm que trabalhar 
conjuntamente essas 
questões.

“Foi possível 
conversar todas essas 
questões, e foi muito 
importante e interessante 
esse encontro. É 
diferente quando nós 
conseguimos expor as 
nossas reivindicações 
diretamente para quem 
deve ouvir, e é muito 
mais fácil quando a 
informação é transmitida 
por quem detém o 
conhecimento técnico do 
que quer passar”.

Joacir enfatizou que 

quanto maior for o 
fl uxo de caminhões pelo 
Porto Seco de Dionísio 
Cerqueira, maior será 
a sustentabilidade do 
movimento econômico, 
da geração de empregos, 
do consumo no comércio 
local, bem como dos 
investimentos grandes 
que estão acontecendo 
na Tri Fronteira e região.

O longa-metragem Ainda 
Estou Aqui (Still Here), lançado 
em 2020 e dirigido por Vlad 
Feier, vai muito além de um 
simples suspense dramático. 
Ele é baseado em fatos reais e 
nasceu da indignação com um 
problema recorrente e muitas 
vezes silenciado nos Estados 
Unidos: o desaparecimento 
de jovens negras, que com 
frequência são ignoradas 
tanto pela mídia quanto pelas 
autoridades. A trama acompanha 

um jornalista investigativo, 
vivido por Johnny Whitworth, 
que decide investigar o caso 
de uma menina de 12 anos 
desaparecida no Brooklyn ̶ 
um caso que, inicialmente, não 
despertou nenhum interesse da 
imprensa nem da polícia.
O ponto curioso ̶ e 
impactante ̶ é que o roteiro do 
fi lme foi construído com base 
em uma série de reportagens e 
depoimentos de famílias reais 
que enfrentaram exatamente 

essa negligência institucional. 
O diretor Vlad Feier, nascido 
na Romênia e radicado nos 
EUA, mergulhou por meses 
em entrevistas com mães, pais, 
líderes comunitários e ativistas 
que denunciaram o padrão 
sistemático de indiferença em 
relação a vítimas negras e latinas 
desaparecidas. A partir disso, ele 
escreveu um roteiro que mistura 
fi cção e realidade, dando rosto e 
voz a essas histórias silenciadas.
Outra curiosidade interessante 

está na própria produção do 
fi lme: muitas cenas foram 
gravadas em bairros reais do 
Brooklyn e do Harlem, utilizando 
moradores locais como 
fi gurantes e, em alguns casos, 
como personagens secundários. 
Isso foi uma escolha proposital 
do diretor para dar mais 
realismo à narrativa e respeitar 
a vivência das comunidades 
retratadas. A fotografi a do 
fi lme, sombria e urbana, ajuda 
a transmitir a atmosfera de 

tensão e abandono sentida pelos 
familiares durante o processo 
de busca.
Além disso, Still Here se 
destaca por abordar temas 
delicados como o racismo 
estrutural, a desigualdade de 
tratamento nos sistemas de 
justiça e mídia, e o papel da 
imprensa como agente de 
transformação ̶ ou de silêncio. 
A fi gura do jornalista que decide 
romper com essa invisibilidade 
representa justamente a 

mudança de postura necessária 
para dar visibilidade a essas 
vítimas.
Apesar de ser uma obra de 
fi cção, Ainda Estou Aqui cumpre 
uma função social poderosa: a 
de incomodar, provocar refl exão 
e lembrar que, mesmo quando 
as câmeras se apagam, muitas 
famílias continuam procurando 
seus fi lhos. O título do fi lme é, 
em si, uma mensagem direta ̶ 
um grito de resistência, dor e 
esperança.

Curiosidade sobre o fi lme Ainda Estou Aqui (Still Here)

Ascoagrin e Necef participam de encontro “Alesc 
Itinerante” em São Miguel do Oeste

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

                   

DECRETO LEGISLATIVO N.º  07/2025

SÚMULA:  APROVA  A  PRESTAÇÃO  DE
CONTAS DO LEGISLATIVO MUNICIPAL DE
BARRACÃO  –  PR  –  EXERCÍCIO
FINANCEIRO  DE  2024,  CONFORME
ACÓRDÃO  N.  1297/25,  PROFERIDO  NOS
AUTOS DO PROCESSO Nº. 165860/25, DO
TRIBUNAL  DE  CONTAS  DO  ESTADO  DO
PARANÁ. 

O POVO DO MUNICÍPIO DE BARRACÃO, ESTADO DO PARANÁ,
POR  SEUS  REPRESENTANTES  NA  CÂMARA  MUNICIPAL,  APROVOU  E  EU
PRESIDENTE  EM  SEU  NOME,  PROMULGO,  O  SEGUINTE  DECRETO
LEGISLATIVO: 

Considerando, o Processo de n.º 165860/25 junto ao TC/PR, no qual
consta  o  Acórdão  n.  1297/25,  o  qual  julgou  pela  regularidade  da  Prestação  de
Contas  relativa  ao  Exercício  Financeiro  de  2024  da  Câmara  Municipal  de
Barracão/PR.

Considerando, o disposto nos artigos 163 e seguintes do Regimento
Interno da Câmara; 

Considerando, o disposto no art. 21, XV da Lei Orgânica Municipal;

Considerando  ainda,  os  Pareceres  das  Comissões  de  Redação,
Legislação e Justiça e Fiscalização Financeira, Controle e Orçamento, bem como, o
Parecer Técnico Jurídico;

DECRETA:

Art.  1º -  Ficam APROVADAS as contas da Câmara Municipal  de
Barracão/PR, referente ao exercício financeiro de 2024. 

Art.  2º -  Revogadas  as  disposições  em  contrário,  o  presente
DECRETO LEGISLATIVO entra em vigor na data de sua publicação. 

Sala das Comissões da Câmara Municipal de Barracão, Estado do
Paraná, em 10 de junho de 2025.

                       

                                                JOSÉ BORSATTO
                                                       Presidente
 

 
 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 

A Presidente da ASCOAGRIN – Associação Empresarial da Fronteira, no uso de suas atribuições 

estatutárias, conforme o Artigo 24 do Estatuto Social, CONVOCA todos os associados da entidade que 

estiverem em dia com a tesouraria para participarem da Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada 

no dia 17 de julho de 2025, na sede da ASCOAGRIN, localizada na praça Julio Pereira de Sá, n° 11, bairro 

Nascente do Peperi – Dionísio Cerqueira – SC.  

A assembleia ocorrerá em: 

• Primeira convocação às 18h30, com a presença mínima de metade mais um dos associados; 

• Segunda convocação às 18h45, com a presença de dois terços dos associados; 

• Terceira e última convocação às 19h00, com qualquer número de associados presentes. 

ORDEM DO DIA: 

1. Re-ratificação da Ata da Assembleia Geral Extraordinária realizada em 31 de março de 2025, 

referente à alteração do Estatuto Social da entidade, para fins de regularização do CNPJ. 

 

O período para esclarecimento de dúvidas sobre este edital será de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 12h00 

e das 13h30 às 18h00, na secretaria da entidade. 

ASCOAGRIN, 16 de junho de 2025. 

PUBLIQUE-SE 

 
 

 

 

RESOLUÇÃO N° 06/2025

Autoriza  a  contratação  temporária  de  servidor  e  dá  outras
providências.

O Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, Estado

do  Paraná,  FAÇO SABER,  que  a  Mesa  propôs,  a  Câmara  Municipal  de  Vereadores

aprovou e EU, sanciono a seguinte Resolução:

Art. 1° Fica autorizada a contratação temporária de servidor para atender a

necessidade de excepcional interesse público, para o seguinte cargo e vaga: 

Cargo Quantidade
Assessor Jurídico da Câmara 01 (uma) vaga

Art. 2º A contratação de que trata esta Resolução terá a mesma duração do

afastamento da servidora efetiva relacionada, até o prazo máximo de 01 (um) ano.

§ 1º O vencimento será correspondente ao salário base da servidora efetiva.

§ 2° A carga horária, deveres e atribuições são as mesmas previstas para a

detentora do cargo efetivo.

§ 3º O contrato  será  de natureza administrativa  e especial  e  terá  como

causa obrigatória de extinção o retorno do titular ao cargo efetivo.

Art.  3º O  recrutamento  do  (a)  profissional  será  precedido  de  processo

seletivo simplificado e observará as especificações exigidas para o cargo.

Art.  4º As despesas decorrentes desta Resolução correrão por conta de
dotação orçamentária própria.

Art. 5º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Sala de Sessões, Flor da Serra do Sul/PR, 12 de junho de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
   Presidente                                             
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TERMO DE CESSÃO DE USO

Pelo presente Termo de Cessão de Uso de Bem Público, nesta e na

melhor forma de direito,  as partes adiante declaradas, de um lado a  CÂMARA
MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR devidamente inscrita no CNPJ sob

n° 01.838.620/0001-67, com sede na Avenida Francisco Perondi, n° 756, Centro,

na cidade de Flor da Serra do Sul/PR, nesta ato representada pelo Presidente

JULIANO CONSTANTINO,  doravante designada simplesmente de  CEDENTE,  e

de  outra  lado  o  MUNÍCIPIO  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL/PR,  neste  ato

representado pela Prefeito  Municipal,  VALMOR FELIPE JUNIOR,  de agora  em

diante  chamada  de  CESSIONÁRIA,  têm  entre  si,  justo  e  convencionado  as

condições que adiante seguem:

CLÁUSULA PRIMEIRA – Por força do presente Termo, a CEDENTE
declara à CESSIONÁRIA, que é senhora e legítima proprietária do seguinte bem:

“espaço térreo do prédio do Poder Legislativo, compreendendo 01 (uma) sala com

área de 33,60 m²; 01 (uma) sala com área de 20,30 m²; 01 (um) saguão fechado

com área de 72,60 m²;  01 (um) banheiro adaptado para uso de portadores de

necessidades especiais com área de 3,2 m²; e 01 (um) banheiro medindo 3,6 m².” 

CLÁUSULA SEGUNDA – assim, a CEDENTE, pelo presente Termo,

cede a  CESSIONÁRIA, o uso do bem móvel descrito na Cláusula Primeira deste

Instrumento,  que se destinará para o funcionamento Posto do Detran e para a

Secretaria Municipal de Educação de Flor da Serra do Sul.

CLÁUSULA TERCEIRA – O presente Termo de Cessão de Uso reger-

se-á  pelas  legislações  aplicáveis  à  espécie,  especialmente  a  de  Direito

Administrativo.

CLÁUSULA QUARTA – A vigência da Cessão de Uso pactuado terá

seus efeitos a partir de 03 de junho de 2025 e vigorará até 31 de dezembro de

2028.

CLÁUSULA QUINTA – As despesas decorrentes de manutenção e/ou

eventuais reparos do bem público objeto da presente cessão de uso, serão de

responsabilidade da CESSIONÁRIA, durante a vigência do respectivo instrumento.

CLÁUSULA SEXTA – A CESSIONÁRIA compromete-se a usar o bem

cedido como se seu fosse, para que no término de vigência deste instrumento, seja

devolvido á CEDENTE quando finda ou rescindida a presente cessão, devidamente

conservado e em uso, nas condições em que recebeu por força deste termo.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

CLÁUSULA SÉTIMA – A CESSIONÁRIA, amparada neste instrumento,

fica autorizada a imitir-se na posse do bem público descrito na Cláusula Primeira,

para o cumprimento do objeto deste Termo de Cessão de Uso.

CLÁUSULA OITAVA –  A  CESSIONÁRIA em qualquer  hipótese,  não

poderá transferir, emprestar, ceder ou utilizar o bem público em desacordo com o

objeto  do  presente  Termo  de  Cessão  de  Uso,  sob  pena  de  considerar-se

rescindido, de plano, este instrumento.

CLÁUSULA  NONA -  A  CESSIONÁRIA não  poderá,  sem  prévia  e

expressa  autorização  da  CEDENTE,  realizar  quaisquer  adaptações  e/ou

modificações no bem móvel objeto da presente cessão, que possam alterar suas

características originais de funcionamento.

CLÁUSULA DÉCIMA- Fica eleito o Foro da Comarca de Marmeleiro/PR,

para dirimir quaisquer dúvidas oriundas do presente Instrumento, com a exclusão

de qualquer outra, por mais privilegiado que seja.

E por haverem acordados, declaram ambas as partes aceitarem todas

as disposições estabelecidas nas Cláusulas do presente Termo de Cessão de Uso,

bem como a de observarem fielmente outras disposições regulamentadas sobre o

assunto, firmando-se em 2 (duas) vias de igual teor e forma, impresso em 2 (duas)

laudas de um só lado, que vai assinado por ambas as partes e na presença de

duas testemunhas abaixo relacionados, para que produza o legal fim de direito.

Flor da Serra do Sul, 03 de junho de 2025.

      CÂMARA DE VEREADORES                   MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA 
DO SUL
        JULIANO CONSTANTINO                                    VALMOR FELIPE JUNIOR
                  PRESIDENTE                                                    PREFEITO MUNICIPAL

CEDENTE                                                               CESSIONÁRIA

Testemunhas:
Nome:
CPF:

Nome:
CPF:

Pensamos 
demasiadamente 
e sentimos muito 

pouco. Necessitamos 
mais de humildade 
que de máquinas. 
Mais de bondade 
e ternura que de 
inteligência. Sem 

isso, a vida se 
tornará violenta e 
tudo se perderá.

-Charles Chaplin 

 O projeto do 
governo que altera 
o Imposto de Renda 
(IR) pode causar 
uma perda de quase 
R$ 9,5 bilhões nas 
receitas municipais, 
sem a previsão 
de compensação 
adequada. A afi rmação 
foi feita nesta terça-
feira (17), na Câmara 
dos Deputados, 
pela presidente da 
Associação Brasileira 
das Secretarias de 
Finanças das Capitais 
(Abrasf), Michele 
Roncálio. Ela foi ouvida 
na comissão especial 
que analisa o PL 

1087/25, que trata do 
tema.
Michele Roncálio, 
que é secretária 
da Fazenda de 
Florianópolis (SC), 
detalhou que a perda 
inclui R$ 4,6 bilhões no 
Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), 
que recebe recursos do 
IR, e R$ 4,85 bilhões 
da isenção ou redução 
do IR sobre a folha de 
salários dos servidores 
municipais. Conforme 
a Constituição, o 
município fi ca com o IR 
retido sobre qualquer 
tipo de rendimento 
pago pelos cofres 

municipais.
“Esse projeto 
compromete a 
autonomia fi nanceira 
dos municípios. Os 
municípios fi cam ainda 
mais dependentes de 
repasses federais”, 
disse.
Para mitigar essas 
perdas, a Abrasf 
sugeriu ao relator do 
PL 1087/25, deputado 
Arthur Lira (PP-AL), a 
criação de um Fundo 
de Compensação 
Federativa com 
avaliação periódica 
dos impactos fi scais e 
o fi m do recolhimento 
municipal ao Pasep 

(1% sobre as receitas 
municipais).
Transferência
Também presente ao 
debate, o tributarista 
Leonardo Aguirra 
de Andrade, elogiou 
alguns pontos do PL 
1087/25. Segundo ele, 
o maior acerto é que 
ele amplia a tributação 
sobre poucas pessoas. 
“É, efetivamente, 
uma transferência de 
recursos arrecadados 
de um grupo pequeno 
para desonerar um 
grupo relativamente 
grande”, disse.
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Bom Jesus do Sul recebe Reunião Técnica da 
Defesa Civil

Na última quinta-
feira, 12 de junho, o 
município de Bom Jesus 
do Sul recebeu uma 
visita técnica muito 
importante da Defesa 
Civil, que contou com a 
presença do 2º Sargento 
BM Amarido Mendonça 
e do Cabo BM Savian, 
representantes do 
Corpo de Bombeiros. 
Eles se reuniram com o 
coordenador municipal 
da Defesa Civil, Rogério 
Fornazari, para realizar 
um encontro focado em 
orientar e capacitar a 
equipe local sobre os 
procedimentos corretos 
a serem adotados em 
situações de emergência, 
garantindo uma resposta 
rápida e eficiente.

Durante a reunião, 
os técnicos da Defesa 
Civil explicaram com 
detalhes as diretrizes 
para o preenchimento 
correto das informações 
em casos de sinistros, 
além de apresentar os 
protocolos para o uso 
do sistema oficial de 

registros da Defesa Civil. 
Esse sistema 

é fundamental 
para organizar e 
documentar todas as 
ocorrências, facilitando 
o acompanhamento e 
a tomada de decisões 
durante eventos como 
desastres naturais, 
acidentes e outras 
situações de risco 
que possam afetar a 
população local.

O prefeito Helio Surdi 
também participou do 
encontro e destacou 
a importância da 
cooperação entre a 
Administração Municipal, 
a Defesa Civil e o Corpo 
de Bombeiros para que 
a equipe local esteja 
sempre preparada para 
agir com eficiência. Ele 
ressaltou que contar com 
um plano de ação claro, 
aliado a um time treinado 
e bem-informado, faz 
toda a diferença na 
hora de proteger a 
comunidade e minimizar 
os impactos de qualquer 
emergência.

“A parceria com a 
Defesa Civil e o apoio 
técnico do Corpo 
de Bombeiros são 
fundamentais para que 
tenhamos uma equipe 
preparada e um plano de 
ação bem estruturado”, 
destacou o prefeito.

Além das orientações 
técnicas, a reunião 
serviu para reforçar a 
necessidade de manter 
a formação contínua 
dos agentes municipais, 
garantindo que estejam 
sempre atualizados sobre 
as melhores práticas e 
procedimentos. 

A Administração 
Municipal aproveitou 
a oportunidade para 
agradecer a presença 
e o apoio da equipe 
da Defesa Civil, 
reconhecendo que esse 
tipo de capacitação é 
essencial para manter a 
segurança e o bem-estar 
de todos os moradores.

Esse encontro 
também demonstra o 
esforço constante do 
município para manter 

uma Defesa Civil ativa, 
organizada e alinhada 
com as exigências atuais. 
A preparação adequada 
permite que Bom Jesus 
do Sul esteja pronta 
para enfrentar situações 
adversas, utilizando os 
recursos disponíveis 
de forma eficiente e 
coordenada.

Por fim, essa 
iniciativa reforça o papel 
fundamental da Defesa 

Civil no município, que 
vai além do atendimento 
emergencial, atuando 
também na prevenção 
e no planejamento 
para reduzir os riscos e 
proteger a população. 

A parceria com o 
Corpo de Bombeiros 
e o investimento em 
treinamento mostram 
o quanto a cidade 
valoriza a segurança 
de seus cidadãos e 

está comprometida 
em oferecer respostas 
rápidas e eficazes diante 
de qualquer situação que 
exija intervenção.

A continuidade 
dessas ações é essencial 
para que o município 
mantenha sua capacidade 
de resposta e fortaleça a 
confiança dos moradores 
na atuação dos órgãos 
responsáveis pela 
proteção civil.

GERAL.

PARANÁ: + 8,5%
MÉDIA NACIONAL: + 3,7%
FONTE: IBCR - BANCO CENTRAL

PARANÁ LIDERA
O CRESCIMENTO
ECONÔMICO DO
BRASIL NO
1º TRIMESTRE. 

PARANÁ É O 1º ESTADO 
DO CONTINENTE 
RECONHECIDO COMO 
AMIGO DA PESSOA 
IDOSA PELA 
ORGANIZAÇÃO 
MUNDIAL DA SAÚDE.

O investimento é de mais de R$ 100 milhões.

GOVERNO JÁ ENTREGOU
320 SALAS DE AULA
NOVAS COM ESTRUTURAS
MAIS MODERNAS.

OLHA ESSE ANTES E DEPOIS

NOTÍCIAS QUE FAZEM O PARANÁ 
AVANÇAR CADA VEZ MAIS.

Para mais informações, acesse:
pr.gov.br ou         governoparana.

Paraná. Terra de gente que trabalha e cuida.


